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Il mandato appena concluso è stato caratterizzato dal susseguirsi di numerose 
sfide; su tutte la gestione della pandemia da Covid e l’alluvione dello scorso 
maggio. A queste difficoltà la Giunta e la Maggioranza hanno sempre risposto con 
compattezza, sapendo di poter contare sulla collaborazione dei cittadini medicinesi.  
Le difficoltà di questi anni non hanno fermato la crescita di Medicina. Con impegno 
e passione, abbiamo colto ogni giorno tutte le sfide e le opportunità per rendere 
migliore la nostra città e le sue frazioni. 
Grazie a questa compattezza, nonostante un mandato complesso, sono tanti i 
risultati raggiunti e i progetti avviati che si realizzeranno nei prossimi anni. 
Non intendiamo accontentarci di proseguire il percorso iniziato, ma vogliamo alzare 
ulteriormente l'asticella, innovare e rendere Medicina un posto sempre migliore 
dove vivere.  
 
 
AMBIENTE ED ENERGIA 
• Sarà importante approfondire la nuova normativa sulle Comunità Energetiche 
Rinnovabili per capire come le Amministrazioni potranno informare e supportare i 
cittadini. L'Amministrazione di Medicina intende avere un ruolo attivo, anche contro 
la povertà energetica di alcune fasce di cittadini. Sarà importante valutare la messa 
a disposizione di superfici pubbliche per impianti fotovoltaici dedicati alle Comunità 
Energetiche. 
• Continueremo a piantare nuovi alberi e a ripensare i nostri spazi pubblici perché 
siano sempre più verdi e quindi capaci di diminuire le “isole di calore” e migliorare la 
qualità dell'aria che respiriamo.  
• Vogliamo incentivare la mobilità dolce continuando a investire sulle piste ciclabile 
e sulla sicurezza di chi si muove a piedi e in bicicletta. Lavoreremo in particolare  
per migliorare gli spostamenti casa-scuola e casa-lavoro. Il potenziamento delle 
piste ciclabili non dovrà essere realizzato solo nel capoluogo. Nei prossimi anni 
dovremo porre attenzione su questo tema anche nelle frazioni. 
• Intendiamo proseguire la positiva collaborazione con la Comunità Solare Locale di 
Medicina che in questi anni ha ci permesso d'essere una delle Città che più 
sensibili sulla sostenibilità e sull'efficienza energetica. 
• Vogliamo promuovere un nuovo Piano comunale delle infrastrutture di ricarica per 
le auto elettriche. L'obiettivo del piano è creare una rete più completa e performante 
di ricarica per le macchine elettriche su tutto il territorio comunale. Il Piano dovrà 
essere la base sulla quale ricercare tramite un bando un investitore capace di 
aumentare i servizi sul nostro territorio. 
• L'acqua diventa una risorsa sempre più preziosa. Da un lato vogliamo continuare 
a sensibilizzare i cittadini e le imprese. Dall'altro intendiamo continuare a 
concordare con il gestore della rete idrica nuovi importanti investimenti sul nostro 
territorio, così da ammodernare le nostre reti, diminuire la dispersione delle 
condotte idriche e migliorare il servizio a favore dei cittadini. 
• Vogliamo proseguire il confronto con il gestore della rete fognaria per continuare a 
investire su nuove reti e sistemi di depurazione capaci di migliorare il servizio dal 
punto di vista ambientale. In questi anni abbiamo aumentato il numero di famiglie 
allacciate alla fogna pubblica, ammodernato e realizzato nuovi impianti di 



depurazione. Vogliamo continuare su questa strada a vantaggio dell'ambiente e dei 
cittadini. 
• Gli animali d'affezione sono un argomento che abbiamo seguito, investendo sulle 
strutture del gattile e seguendo la gestione del canile intercomunale. Intendiamo 
proseguire gli incontri divulgativi rivolti alla cittadinanza, in modo da promuovere 
comportamenti consapevoli da parte di tutti i proprietari di animali. 
• Riteniamo necessario continuare a investire sull’efficientamento degli edifici 
pubblici, a partire dalle scuole e dalla palestre. Necessario completare anche il 
passaggio a led di tutta l'illuminazione pubblica comunale. 
• Vogliamo puntare al superamento delle criticità idrauliche ed ambientali del 
Canale di Medicina. Abbiamo cominciato a lavorare su questo tema vari anni fa e il 
Comune ha riqualificato le aree pubbliche connesse al tracciato del Canale. Ora 
con il convolgimento di Bonifica, Hera e Regione è necessario lavorare sul tratto 
tombato del Canale.  
• Vogliamo proseguire verso il potenziamento della raccolta differenziata, 
migliorando il sistema di raccolta e sensibilizzando i cittadini sull'importanza di una 
corretta gestione dei rifiuti. 
 
 
AGRICOLTURA 
• Intendiamo proseguire la storica collaborazione con il Consorzio della Cipolla e 
del Foraggio (CONFORME) di Medicina. Valorizzare questi prodotti significa 
supportarli e sostenerli verso l'ottenimento delle certificazioni di qualità che 
porterebbero vantaggi ai produttori locali. 
• Puntiamo a un rilancio dell'Antica Fiera di Luglio "MediCipolla" che testimonia la 
forte tradizione agricola del territorio. 
• Intendiamo creare nuove sinergie con i locali, i negozi e i ristoranti di Medicina per 
la promozione dei prodotti locali, a partire dalla Cipolla. 
• Intendiamo promuovere laboratori d'agricoltura inclusiva per persone con 
disabilità mettendo a disposizione terreni comunali. 
• Anche dal punto di vista comunicativo, intendiamo valorizzazione le aziende locali, 
raccontando l'attività e la storia dei nostri agricoltori e sostenendo la vendita diretta 
stagionale attraverso video e campagne di comunicazione social. 
• Intendiamo ridare slancio al “Tavolo verde comunale” in cui mantenere un 
confronto permanente tra Amministrazione, Associazioni di categoria, Regione, 
Bonifica Renana. 
• Rafforzare la formazione e la connessione tra innovazione, tecnologia e 
agricoltura, anche attraverso iniziative promosse nello spazio dell'Hub Stazione. 
• Chiedere agli Enti competenti un maggiore controllo della fauna selvatica e della 
fauna aliena per tutelare la sicurezza dei cittadini e del territorio. 
• Date le norme attuali, approvate durante la recente crisi energetica, nei prossimi  
anni sarà fondamentale mantenere monitorato il consumo di suolo dovuto 
all'installazione di fotovoltaico a terra e agrivoltaico. 
• Intendiamo tutelare la superficie agricola medicinese. Là dove possibile 
restituendo all'agricoltura le aree compromesse non più funzionali all'attività ed 
evitando il conflitto tra la destinazione agricola ed eventuali progetti edilizi 
speculativi. 



• Intendiamo lavorare per ottenere norme edilizie che permettano alle aziende 
agricole di crescere e garantire ai gestori il presidio, anche residenziale, del 
territorio agricolo e aziendale. 
 
 
SICUREZZA E LEGALITA’ 
• Riteniamo necessario intensificare ancora di più l'impegno dell'intera comunità 
contro la violenza di genere. Per questo intendiamo proseguire l'ottima 
collaborazione tra Amministrazione, Forze dell'Ordine e associazioni che a 
Medicina lavorano su questo tema. 
• Abbiamo posto e intendiamo porre ancora l'attenzione sul pericolo delle droghe. 
Serate divulgative, percorsi d'informazione e prevenzione, sono fondamentali in 
una città che soprattutto in passato ha pagato un prezzo molto alto. 
• Intendiamo dare nuovo impulso all'educazione stradale rivolta ai ragazzi nelle 
scuole. 
• Intendiamo proseguire nel percorso di consolidamento e specializzazione del 
corpo di Polizia Locale e aumentarne l'organico così da pontenziarne il controllo del 
territorio e poter aumentare anche le pattuglie dei servizi serali attive nel 
Circondario. 
• Intendiamo proseguire la pressione su Demanio e Prefettura affinché sia avviata 
al più presto la riqualificazione della Tenenza dei Carabinieri di Medicina, in gran 
parte già finanziata grazie a risorse PNRR. 
• Crediamo importante si lavori a un accordo tra Comune e Ministero per mettere a 
disposizione dei Carabinieri alcuni alloggi di servizio, al fine di garantire una 
maggiore continuità delle figure assegnate al nostro territorio. 
• Stiamo lavorando per poter realizzare nei prossimi anni una “Cittadella della 
Soccorso”, così da rendere il nostro territorio sempre più pronto e fornire le 
associazioni che si occupano di soccorso ed emergenza di spazi adeguati alle loro 
attività. 
• Lavoreremo per implementare ulteriormente il sistema di videosorveglianza 
cittadina e il sistema di controllo Targa System che in questi anni è stato un 
fondamentale strumento a supporto delle Forze dell'Ordine per un maggiore 
controllo del vasto territorio medicinese. 
• Intendiamo promuovere una maggiore consapevolezza sulle corrette modalità di 
segnalazione alle Forze dell'Ordine da parte dei cittadini. 
• L'esperienza dell'alluvione del 2023 ci ha ribadito l'importanza della manutenzione 
e del controllo degli argini, dei corsi dei fiumi, dei canali e dei fossi. Serve 
aumentare l'attenzione da parte di tutti; Enti preposti, proprietari dei terreni e 
aziende agricole. Il cambiamento climatico impone scelte difficili, ma probabilmente 
necessarie se vogliamo proteggere il nostro territorio. 
• Vogliamo sostenere i percorsi di giustizia riparativa e lo svolgimento dei lavori 
socialmente utili anche attraverso il coinvolgimento del Comune di Medicina. 
• Anche nei prossimi cinque anni intendiamo rifinanziare un fondo per rimborsare i 
medicinesi vittime di furti, scippi o rapine con oltre 65 anni di età. Questo strumento 
serve anche a vincere la vergogna e ad agevolare la denuncia alle Forze 
dell'Ordine. 



• Continueremo a lavorare per far emergere i numeri reali legati alla sicurezza 
forniti dalla Prefettura, evitando la psicosi. Medicina si conferma un territorio sicuro 
e coeso dove vivere bene. 
• L'impegno contro le mafie è fondamentale e Medicina vuole essere protagonista 
di tutti i percorsi che mantengono alta la guardia su questo tema. La collaborazione 
con Libera, ad esempio tramite i campi estivi dedicati ai più giovani, serve a 
mantenere una consapevolezza diffusa. 
 
 
MOBILITA’, TRASPORTI E LAVORI PUBBLICI 
• la sfida del miglioramento del trasporto pubblico può essere affrontata solo dentro 
la cornice del Piano Urbano della Mobilità Sostenibile della Città Metropolitana di 
Bologna. Nel piano già si prevede come obiettivo quanto per Medicina è 
certamente necessario; cioè un numero maggiore di corse di Trasporto Pubblico 
Locale verso Imola e un servizio più veloce verso Bologna. 
• Sempre nel PUMS si prevede la velocizzazione della tratta verso Bologna con la 
realizzazione di una nuova linea di Bus Rapid Transit (BRT). Il Comune di Medicina 
sostiene questa soluzione e sta lavorando affinché siano ottenuti i necessari 
finanziamenti. 
• Vogliamo continuare a investire sulla rete ciclabile di Medicina. Dopo aver 
collegato Ganzanigo, Medicina e Villa Fontana, insieme ai Comun di Castel Guelfo 
e Castel San Pietro lavoreremo per collegare Medicina con la zona produttiva di 
Poggio e con la stazione dei treni di Castel San Pietro. 
• Vogliamo potenziare la rete ciclabile anche nelle frazioni: San Antonio, Portonovo, 
Crocetta, Villa Fontana. Mentre nel capoluogo vogliamo dare priorità agli interventi 
di messa in sicurezza e di completamento dei collegamenti ciclabili lungo via 
Canale e lungo via Fava. 
• Stiamo lavorando alla realizzazione di un semaforo a chiamata a Ganzanigo per 
permettere agli studenti e ai cittadini che utilizzano la ciclabile di poter attraversale 
la San Vitale in sicurezza. 
• Intendiamo lavorare per realizzare un nuovo percorso cicloturistico che possa 
valorizzare le caratteristiche della nostra campagna e delle nostre frazioni. 
• Nei prossimi anni vogliamo mettere in campo un piano straordinario di 
manutenzione delle strade per 500 mila euro all'anno. 
• Il rapporto con gli altri Enti proprietari delle strade del nostro territorio non è 
semplice. Sarà quindi necessario potenziare il controllo e la pressione sulla Città 
Metropolitana e su ANAS. 
• Nei prossimi anni sarà realizzato il collegamento ciclopedonale fino alla “Fabbrica” 
all'ingresso di Medicina. 
• Ci stiamo coordinando con ANAS, Ministero e Regione perché vengano rifatti al 
più presto i ponti lungo la Trasversale di Pianura tra Villa Fontana e l'Olmo. Il 
rifacimento del primo ponte sarà accantierato entro fine anno. 
• Anche se con notevole ritardo sui tempi previsti, siamo riusciti ad ottenere 
l'inserimento del completamento della Trasversale di Pianura nel nuovo accordo di 
programma tra ANAS e Ministero. La conclusione di questa opera, quindi, ha oggi 
un orizzonte molto più ottimista. 



• I servizi di bike e car sharing sono ancora poco diffusi nella provincia, ma nei 
prossimi anni sarà interessante studiarli e valutare l'avvio di servizi simili anche a 
Medicina. 
• Medicina è stata tra i promotori della Ciclovia Bologna-Ravenna. Oltre ai tratti che 
abbiamo già realizzato, proseguiremo l'impegno per la sua completa realizzazione, 
in collaborazione con la Città Metropolitana di Bologna e la Provincia di Ravenna. 
Questa ciclovia avrà, infatti, una chiara dimensione economica, collegando le due 
città più turistiche della Regione fino al mare. 
• Vogliamo rinnovare la massima attenzione sulla sicurezza stradale. L'installazione 
di nuovi presidi per il controllo dei limiti di velocità sarà certamente da valutare per 
migliorare la sicurezza delle nostre strade. 
• Nei prossimi mesi realizzeremo gli interventi richiesti e ottenuti dal Commissario 
all'alluvione. Parliamo di 600 mila euro d'asfaltature e di oltre 1 milione di euro per 
la realizzazione del nuovo ponte del Massarolo e la messa in sicurezza del ponte di 
via Cantagrillo. Interventi importanti che risolveranno criticità della nostra mobilità. 
• Cominciare a considerare le certificazione verdi ed etiche come ulteriori elementi 
nella selezione delle aziende fornitrici del Comune. 
• Nel 2025 dovremo concludere la quasi totalità dei cantieri finanziati da risorse 
PNRR. La capacità di gestire questi progetti farà la differenza tra occasioni colte e 
occasioni perse. 
• Promuovere nuove collaborazioni con imprese locali e cooperative sociali per 
avviare al lavoro persone svantaggiate e prenderci cura di spazi e parchi pubblici. 
• Intendiamo riqualificare e riattivare il bar dell'ex Stazione di via Fava, creando le 
condizioni per agevolare l'inserimento lavorativo di ragazzi disabili. 
 
 
IMPRESE E COMMERCIO 
• Intendiamo promuovere la realizzazione di un progetto innovativo e attrattivo per 
lo sviluppo del comparto produttivo sovracomunale di Fossatone. 
• Insieme alle imprese e alle associazioni di categoria intendiamo promuovere la 
formazione di figure tecniche. 
• Insieme alle imprese e alle associazioni di categoria studieremo la creazione di 
una bacheca locale per intrecciare domanda e offerta di lavoro. 
• Nei prossimi anni vogliamo potenziare i servizi dell'Hub Stazione creando sempre 
più connessione tra imprese, giovani e lavoro. 
• L'Hub ospiterà il punto di facilitazione digitale di Medicina, dove sarà dato 
supporto alla cittadinanza su tutto quello che è legato al digitale. 
• Sempre presso l'Hub prevediamo di attivare uno sportello dell'Agenzia regionale 
per il lavoro, la cui sede principale è oggi a Imola. 
• Vogliamo favorire i presidi di attività commerciali e produttive anche nelle frazioni 
con politiche di sostegno e mantenendo spazi con destinazioni urbanistiche 
compatibili. 
• All'interno del progetto di completamento della Trasversale di Pianura, riteniamo 
necessario prevedere un collegamento tra Trasversale e zona produttiva di 
Fossatone. 
• All'interno del nuovo strumento urbanistico, che limiterà la possibilità di nuovo 
consumo di suolo, intendiamo dare priorità al settore produttivo. 



• Ci preme far conoscere la qualità delle imprese e degli imprenditori di Medicina. 
Vogliamo quindi proseguire le visite nelle aziende, per essere vicini alle imprese e 
facendole conoscere ai cittadini attraverso campagne di comunicazione, come la 
campagna social #fattoaMedicina. 
 
 
PROMOZIONE TURISTICA 
• Continueremo a lavorare per migliorare l'attrattività del centro storico curandone 
l'arredo e allestendolo in occasione dei principali eventi annuali. 
 favorire e potenziare percorsi ciclo-turistici. 
• Intendiamo consolidare le relazioni con Circondario e Città metropolitana di 
Bologna per implementare le occasioni dedicate al turismo locale. 
• Il cicloturismo sarà uno degli elementi su cui far leva per valorizzazione il territorio 
di Medicina, anche attraverso la creazioni di percorsi dedicati attraverso la 
campagna e le zone umide. 
• Il sostegno alla Pro Loco è importante per poter continuare a far crescere ogni 
anno le principali manifestazioni di Medicina, a partire dalla rievocazione storica del 
Barbarossa. 
• Vogliamo continuare la proficua collaborazione con l'Associazione i Portici che 
gestisce il Mercatino dell'antiquariato di Medicina. Questa manifestazione continua 
ad avere ricadute molto positive sul tessuto economico del nostro Comune, a 
partire dalle attività collocate nel centro storico. 
• Al fine di poter accogliere al meglio tutti i turisti, riteniamo sia giusto valutare la 
realizzazione di una nuova area sosta camper dove poter fornire i servizi necessari. 
• La riqualificazione e la piena riattivazione dell'attività culturale presso la 
monumentale Chiesa del Carmine è un obiettivo a cui stiamo lavorando da tempo e 
che puntiamo a rendere realtà nel prossimi anni. 
 
 
URBANISTICA E PIANIFICAZIONE URBANA 
• Vogliamo porre una nuova attenzione alle esigenze edilizie degli agricoltori. Da un 
lato va cercato un equilibrio che permetta il recupero di alcuni edifici senza creare 
nuovi condomini in campagna. Dall'altro va garantita alle aziende la possibilità 
d'ampliarsi e agli agricoltori di poter vivere vicino all'azienda, così da mantenere un 
presidio anche sul territorio agricolo. 
• Vogliamo combattere lo spopolamento delle frazioni più lontane dal capoluogo. 
Questo argomento è trattato anche nel nuovo strumento urbanistico in 
approvazione ed è centrale per le strategie di Medicina. 
• Riteniamo necessario tutelare il profilo paesaggistico di Medicina delineato dai 
suoi edifici storici, dalle Chiese e dai campanili. 
• Con l'approvazione del nuovo strumento urbanistico (PUG) tutte le strategie 
saranno finalizzate alla riqualificazione e alla rigenerazione urbana, puntando al 
minor consumo di suolo possibile e alla qualità delle urbanizzazioni. 
• La nuova normativa edilizia non deve però impedire la crescita del nostro 
territorio. Per questo riteniamo che la priorità dovrà essere data allo sviluppo e 
all'ampliamento delle attività produttive. 



• L'abbattimento delle barriere architettoniche nel centro storico e negli spazi 
pubblici del nostro territorio è un impegno che vogliamo continuare a portare avanti, 
necessariamente anche con il coinvolgimento delle proprietà private come nel caso 
dei portici di via Libertà. 
• Dovremo affrontare la poca disponibilità di alloggi in affitto, a prezzi alti. Questo 
penalizza le famiglie più fragili e i giovani. Il Comune sta mettendo in campo alcune 
strategie, ma la soluzione non può essere soltanto pubblica. 
• Crediamo sia necessario mantenere e potenziare le collaborazioni con i corsi 
d'urbanistica delle Università della Regione, come abbiamo fatto con quella di 
Parma. 
• Vogliamo continuare a puntare sul coinvolgimento e sulle progettazioni partecipate 
come abbiamo fatto in questi anni. Abbiamo cambiato in meglio pezzi della nostra 
città e lo abbiamo fatto condividendo con i cittadini il percorso e le scelte dall'inizio 
alla fine. 
 
 
FRAZIONI 
• I trasporti pubblici sono un tema molto importate per le nostre frazioni, spesso a 
oltre 10 km da Medicina. Vogliamo sperimentare il servizio di trasporto a chiamata 
PRONTOBUS a vantaggio delle nostre frazioni. 
• Dovremo instaurare un rapporto ancora più stretto con la Città Metropolitana di 
Bologna per definire gli interventi necessari a migliorare la sicurezza sulle strade 
provinciali che attraversano molte delle frazioni di Medicina. 
• In questi anni abbiamo puntato sul coinvolgimento delle consulte delle frazioni e i 
risultati si sono visti. Tuttavia il coinvolgimenti dei cittadini nelle consulte e nelle 
scelte delle frazioni rimane uno degli argomenti su cui vogliamo puntare e 
migliorarci. 
• L'esperienza dei percorsi partecipati nelle frazioni ha prodotto grande 
partecipazione e condiviso i progetti su cui concentrarci per il futuro. Riteniamo che 
questa modalità debba essere ripetuta anche in altre occasioni, specie nelle 
frazioni. 
• A Ganzanigo, come condiviso nel percorso partecipato svolto con i cittadini, 
vogliamo concentrarci sulla riqualificazione e sulla riattivazione delle ex scuole 
elementari come spazio civico a disposizione della frazione. Vogliamo inoltre 
migliorare ulteriormente gli spazi esterni e il parco pubblico. 
• A Portonovo, come condiviso nel percorso partecipato svolto con i cittadini, 
vigliamo concentrarci sulla riqualificazione degli spazi pubblici della frazione, a 
partire dalla piazza. 
• A Villa Fontana, come condiviso nei percorsi partecipati svolti con i cittadini, 
vogliamo lavorare sulla riqualificazione di Piazza Bersani e di Piazza Partecipanza, 
così come sulla sicurezza di via Dalla Valle. Altra area su cui vogliamo intervenire 
nella frazione è la zona sportiva, molto frequentata dai cittadini. Qui realizzeremo 
un nuovo campo da basket e lavoreremo per riqualificare i campi da tennis, gli 
spogliatoi e l'impianto d'illuminazione del campo da calcio. 
• Nei prossimi anni vogliamo investire maggiori risorse sugli spazi pubblici delle 
nostre frazioni. La loro vivibilità è necessaria per evitarne lo spopolamento e il caso 
dei servizi. 



• Riteniamo necessario il mantenimento degli ambulatorio dei medici di famiglia 
nelle frazioni del nostro territorio. L'impegno deve essere comune a tutela degli 
abitanti delle frazioni e in particolare delle persone più anziane. 
 
 
SPORT 
• Intendiamo proseguire la positiva collaborazione tra le realtà sportive e il comune 
a vantaggio dei ragazzi. Attraverso le convenzioni vogliamo dare alle società la 
possibilità di lavorare con maggiore serenità e programmazione. 
• Anche attraverso le nuove misure promosse dalla Regione, puntiamo a 
coinvolgere ancora di più i giovani nello sport, contrastando l'abbandono dell’attività 
sportiva nella fascia 13-17 anni. 
• Attraverso progetti organizzati dalla Consulta Sport, in collaborazione con tutte le 
società sportive di Medicina, si vuole potenziare la formazione degli allenatori 
rendendoli sempre più consapevoli del loro ruolo di educatori nei confronti dei 
ragazzi. 
• Vogliamo continuare a investire sugli impianti e sulle attività sportive anche nelle 
frazioni. 
• Valutare la riattivazione della pista d'atletica dello stadio centrale. 
• Vogliamo riqualificare la pista di pattinaggio di via Romilly, inserendo un'area 
dedicata allo skate. 
• Puntiamo alla valorizzazione dell'area sportiva di Villa Fontana. Nei prossimi mesi 
realizzeremo un nuovo campo da basket. Vogliamo recuperare il campo da tennis e 
tornare a investire sul campo da calcio, a partire dagli spogliatoi. 
• Valutare nuovi interventi di miglioramento degli spogliatoi della Palagym Erica 
Martelli. 
• Nei prossimi mesi realizzeremo una nuova area basket dedicata ai più piccoli 
all'interno dei giardini di via Oberdan, al fine di sostituire l'attuale campo collocato di 
fianco al municipio. 
• Intendiamo completare l'intervento di recupero avviato alla Cascina Cà Nova. 
• Nei prossimi anni dovremo avviare una valutazione sul futuro della piscina 
comunale. 
 
VOLONTARIATO 
• Il volontariato a Medicina ha una lunga tradizione. Si trova però davanti a 
numerose sfide. Tra queste, per molte associazioni c'è oggi il difficile scoglio del 
passaggio generazionale. Come coinvolgimento le giovani generazioni? 
• Intendiamo proseguire il progetto della “Cittadella del soccorso” puntando alla 
realizzazione di una nuova caserma per i Vigili del Fuoco Volontari e pensando a 
nuovi spazi per le associazioni dedicate al soccorso e all'emergenza. 
• Proseguiremo il supporto alle associazioni di volontariato e ai centri sociali e 
culturali che animano il nostro territorio. 
 
 
 
 
 



GIOVANI 
• Crediamo necessario dare maggiore impulso alla consulta giovani. 
• Per coinvolgere maggiormente la popolazione giovanile sarà importante valutare 
cambiamenti anche nella comunicazione istituzionale, valutando ad esempio 
l'utilizzo di un canale Instagram del Comune. 
• Completare la riqualificazione del bar della Stazione pensando ad un pubblico 
esercizio attento alle esigenze dei giovani medicinesi. 
• Potenziare gli orari della biblioteca o di altri spazi utili agli studenti per studiare. 
• Mantenere e promuovere il sevizio nightbus che collega il sabato sera Medicina a 
Bologna. 
• Avviare gli Stati Generali dei Giovani attraverso un percorso partecipativo che 
possa coinvolgere i giovani medicinesi nella definizione delle azioni e delle priorità 
che li riguardano. 
• Valorizzare e promuovere lo sportello psicologico attivato presso l'Hub. 
• Si ritiene utile potenziare ulteriormente la collaborazione con i centri giovanili. 
• Proponiamo di organizzare un career day per studenti under 30. 
• Coinvolgendo i centri giovanili e le competenze dell'Hub, pensare a un percorso 
d'orientamento che possa accompagnare gli studenti nelle diverse fasi del loro 
percorso di formazione. 
• Sostenere le iniziative e i festival rivolti ai giovani come il Medicina Rock Festival. 
 
 
CULTURA 
• Intendiamo valorizzare il museo civico con iniziative e visite guidate, estendendo 
le occasioni d'apertura. 
• Si ritiene necessario lavorare per migliorare la promozione e l'efficacia 
comunicativa delle attività culturali. 
• Vogliamo lavorare a nuove proposte “pop” in ambito musicale e culturale. 
• Promuovere iniziative utili a valorizzare il patrimonio culturale e architettonico di 
Medicina, a partire dalle chiese del centro storico. 
• La conclusione del cantiere delle Officine porterà a potenziare l'offerta culturale 
medicinese. 
• Serve ragionare su uno spazio adatto ad ospitare concerti ed eventi musicali. 
• Nei prossimi anni riteniamo necessario ragionare su come cambiare il servizio e 
gli spazi della biblioteca comunale. 
• Continuare a collaborare e sostenere tutte le realtà e i progetti culturali che a 
Medicina riguardano la musica e il teatro. 
 
 
SOCIALE 
• Vogliamo proseguire nella tutela delle famiglie e dei cittadini più fragili. Anche nei 
prossimi anni intendiamo garantire importanti risorse a disposizione dei nostri 
servizi sociali. 
• Intendiamo continuare a lavorare sul potenziamento delle nostre politiche 
abitative. Investire sulla riqualificazione degli alloggi comunali ci permette di 
mantenere tutti gli alloggi sempre occupati e dare una risposta importante alle 
esigenze locali. Vogliamo continuare a innovare, sviluppando nuove strutture di co-



housing e ragionando con il Circondario imolese sulle nuove politiche abitative 
promosse dalla Regione. 
• Intendiamo mantenere i bandi annuali a supporto delle famiglie fragili, a sostegno 
delle spese d'affitto e delle utenze. 
• In questi ultimi anni abbiamo garantito un investimento straordinario a tutela della 
disabilità nelle scuole. Ancora molto va fatto poi per potenziare i percorsi 
d'inserimento lavorativo dei diversamente abili. 
• Crediamo necessario promuovere il principio dello “Ius Soli”, riconoscendo la 
cittadinanza onoraria ai ragazzi stranieri di età inferiore ai 18 anni, residenti nel 
territorio comunale, nate in Italia da genitori stranieri regolarmente soggiornanti o 
nate all’estero, ma che abbiano completato almeno un ciclo scolastico o un 
percorso di formazione professionale in istituti del sistema educativo italiano. 
Riteniamo, infatti, che lo jus scholae sia un primo passo verso una società più 
inclusiva. 
• Intendiamo istituire anche a Medicina la Festa dei vicini. Anche qui, infatti, si tende 
sempre più a perdere la rete del vicinato. Tale iniziativa vuole contribuire a 
migliorare la rete tra cittadini dello stesso quartiere. Allo stesso tempo ha la 
funzione di accogliere e farci conoscere i nuovi cittadini medicinese, da poco 
traferitisi nella nostra città e che hanno ancora una scarsa rete di rapporti locali. 
 
 
SANITA’ 
• Vogliamo continuare a investire sul potenziamento della Casa della Salute di 
Medicina. Il prossimo investimento PNRR su questa struttura la renderà più 
adeguata alle necessità, tuttavia rimangono da migliorare gli spazi d'attesa. 
• Si evidenzia la necessità di una migliore collaborazione tra i Medici di famiglia che 
garantiscono la presenza lungo la giornata e i medici specialistici che fanno 
ambulatorio presso la Casa della Salute o che lavorano in Ospedale. 
• Si propone una maggiore apertura della farmacia di Corte Argentesi, così da 
alleggerire la farmacia del centro storico. 
• Glia ambulatori dei medici di famiglia nelle frazioni sono un presidio a cui non 
possiamo rinunciare. 
• Riteniamo sia importante cominciare a sperimentare nuove soluzioni legate alla 
telemedicina, come opzione interessante in particolare per evitare lo spostamento 
delle persone su un territorio così vasto come quello di Medicina. 
 
 
SCUOLA, FORMAZIONE E INFANZIA 
• Vogliamo continuare a investire sui ragazzi con disabilità accolti nelle nostre 
scuole. 
• Puntiamo alla promozione dei poli d'infanzia 0-6 anni. 
• Intendiamo continuare a promuovere occasioni d'incontro e confronto sulla 
genitorialità. 
• Riteniamo utile dare piena attuazione al percorso integrato 0-6. 
• Potenziamento dei percorsi e dei progetti sulla "outdoor education". 
• Potenziare i percorsi formativi congiunti tra nidi e infanzia pubblico-privato. 



• Intendiamo potenziare lo sportello psicologico alle Scuole medie e quello 
pedagogico 0-6. 
• Intendiamo favorire la formazione portando su Medicina parte dell'attività del 
centro per l'impiego. 
• Intendiamo consolidare le positive collaborazioni con i nidi privati del territorio e 
con l'istituto alberghiero Scappi. 
• La manutenzione e il miglioramento degli immobili scolastici si confermerà come 
una delle priorità dell'Amministrazione. 
• Lavoreremo insieme alla Città metropolitana di Bologna per realizzare 
l'ampliamento delle scuole superiori di Medicina i cui spazi sono ormai insufficienti. 
• È nostra intenzione lavorare per prevedere nei prossimi anni la sostituzione 
dell'Ala Rossa e della Palestra delle Scuole elementari Zanardi con nuove strutture 
più moderne, efficienti e funzionali. 
• I parchi sono spazi davvero importanti per i nostri bambini. Quindi riteniamo 
necessario potenziare gli investimenti e le manutenzioni comunali sui parchi 
pubblici, sulle aree gioco ed sull'arredo nei parchi. 
• Come già avvenuto anche in altre città, sarà opportuno aprire un dibattito riguardo 
al fumo nei parchi pubblici e nelle vicinanze delle aree gioco. 
• Riteniamo di dover cambiare la biblioteca comunale per renderla un posto sempre 
più attrattivo per i più piccoli e per i ragazzi. 
 
 
 
 
 
 
 


